GACETA DE MADRID

DEL MARTES 12. DE AGOSTO DE 1760.

Viena 13. de Julio de 17.60.



EGUN el Diario, que hasta el dia 5. tenemos de nuestro Exercito en Saxonia, el 29. del passado no se havia hecho movimiento alguno considerable, ni tampoco en el del Rey de Prusia. Solamente huvo cerca de Schonfeld algunas escaramuzas entre dos Esquadrones de Usares Prusianos, y un Destacamento del Regimiento de Esterbasio, mandado por el señor Beer, que haviendo sido atacado por suerzas superiores, se retiro luego; mas socorrido despues por los Usares del Em-

perador, rechazò à los Enemigos, y bolviò à recuperar su Puesto. El 30se supo, que un Cuerpo de 84- Prusianos, passando el Roeder, se dirigio à Lampersdorff, y Schonfeld, con lo qual el Capitan Beer se retiro à Tiendorff. Los Enemigos ocuparon las alturas de los milmos Lugares, y el de Schombrun; hicieron un Forrage en las cercanias; se estendieron hasta las afturas: de Plockowitz, y 34- Cavallos marcharon àzia el lado de Ortrand. Aunque era dificil reconocer el estado de este Cuerpo, porque ocupaba todas las alturas vecinas, el General de Lasoy, que estaba apostado en Gros-Dietmansdorff, lo intentò, y configuiò no obstante, haciendo un gran rodèo. El primero de este mes no huvo novedad notable, y se supo, que el General Hulsen, con su Cuerpo, comenzaba à repassar el Elva. El Conde de Laser diò aviso el 2, muy de mañana, que este General havia entrado en su Campo, entre Meisen, y Lothayn, recogiendo sus Puentes. Al mismo tiempo informò el General de Ried, que el Exercito Prusiano bavia estendido su Campo, observandose en el muchos movimientos; y poco despues se supo, que la Infanteria Prusiana desfilaba en muchas Columnas por entre: los Lugares de Ebersbach, y Kalkreut, dirigiendo su marcha à Nieder-Roedern, y Radebourg. Con esta noticia, el Mariscal Daun dio prontamente. sus ordenes para seguirla, mandando al señor Kus, Thenienre Coronel de: los Usares del Emperador, costear al Enemigo, y al General Laser, que observasse sus movimientos, y le inquietasse sin cessar. Este General lo exeautò)

cutò assi, y aquella tarde avisò, que el Exercito Enemigo havia campado en las cercanias de Kracau, apoyando su derecha à Steimborn, y su izquierda à Smorka. El Mariscal, con esta noticia, diò orden de que su Exercito estuviesse pronto à marchar despues de media noche. A la una de la mañana del 3. se puso en movimiento el Exercito, y por la tarde campò en Harta. Se creyò, que el designio del Rey de Prusta suelle de marchar à largas jornadas àzia la Silesia; pero este Monarca se mantuvo en Kracau, y la mañana siguiente hizo un movimiento azia Lichtemberg, con la mira de sorprehender al Conde de Lasey, que advertido à tiempo se retirò à Radebourg, sin mas pèrdida, que la de 30. Hombres de su Retaguardia; mas por su parte hizo à los Prusianos unos 50. Prissoneros, y entre ellos un Capitan. El Mariscal campò en Bautzen, y el General de Lasey tuvo orden de permanecer en Radebourg. El Exercito Prusiano estableció su Campo el dia 5. entre Camentz, y Marienstern. El Conde de Lascy marcho à Bischoswerda, y el Rey de Prusia manifestaba designio de passar à silesia, lo que no podrà executar con tanta celeridad, que el Mariscal Daun no llegue à ella al mismo tiempo, ò se le anticipe. La Vanguardia del Exercito Russano, segun noticias de las orillas del Oder, ha passado ya de Posnania, y el gruesso del Exercito la seguiria immediatamente. El Principe Henrique se acercaba à Stetin con el suyo; pero con la noticia de la derrota de Landsbut experimentaron sus Tropas una gran desercion. El Exercito del Imperio permanece cerca de Dresde, haviendole reforzado el Mariscal Daun antes de su partida con algunos Regimientos. Tambien dexò en su Campo 10. Batallones, y 18. Esquadrones, à las ordenes del Conde de Maquira, para mayor seguridad de aquella Capital, y favorecer las operaciones del Exercito del Imperio, que à este fin ha echado un Puente sobre el Elva, mis abaxo de la nueva Ciudad. Los Puettos abanzados de Freyberg, y Wilsdruff fueron atacados el dia 5. por un Destacamento Prusiano de 12. Esquadrones, y algunos Batallones; y vista la superioridad, se retiraron las Tropas del Imperio à las alturas de Briesnitz; mas siendo reforzadas por un Cuerpo de Usares Esclavones, mandado por el Coronel de Bruniain, persignieron à los Enemigos hasta su Campo, y recuperaron los Puestos. El Mariscal Princi-pe de Dos-Puentes reconoció el 6. de muy cerca el Campo de Meisen, en donde el Enemigo parece tiene 16. Batallones, y 20. Esquadrones. Las ultimas noticias, que se han recibido de Saxonia dicen, que haviendo reconocido el Rey de Prusia la impossibilidad de entrar en la Silesia, por la posicion de nuestro Exercito, retrocediò precipitadamente el camino, yendo à atacar al General Laser, que se hallaba en Bautzen; pero que advertido este de la idea del Rey, se retirò en orden de Batalla à las vecindades de Dresde, escaramucean do siempre con los Enemigos, con tal orden, valor.

valor, è inteligencia Militar, que nuncase le pudo obligar à Combate alguno. S. M. Prusiana se halla al presente en su Campo de Meisen, y el General Lascy se ha unido al Exercito del Imperio con 124. Hombres, sin contar la Guarnicion de Dresde, en el mismo Campo que tenia el Mariscal Daun, que se hallaba con su Exercito en Naumbourg, sobre el Bober. El General Laudon exigia contribuciones en toda la Baxa-Silesia, y harà el Sitio de Schweidnitz, al mismo tiempo que el General Wolfersdorff practicarà el de Glatz.

Hamburgo 18. de Julio de 1760.

El Rey de Polonia, Elector de Saxonia, ha hecho expedir Cartas Circu-lares convocatorias para que se tenga una Dieta general, que darà principio en Varsovia el dia 6. de Octubre proximo. Las Ciudades de Moilou. y Kigvia, con tódos los Pueblos immediatos à ellas, han padecido extraordinariamente por la inundacion del Nieper, haviendo derribado, y llevadose un gran numero de Lugares con sus Iglesias. A la Rada de Dantzig llegaron el dia 2. de este mes dos Fragatas Rusianas con 40. Embarcaciones, que traian à bordo de 7. à 84- Hombres de Infanteria, que en los dias 6guientes desembarcaron en la embocadura del Vistula, de donde deben ir à junturse al Exercito Rustano, que està sobre el Wartha, adonde igualmente ha marchado el General de Totleben, que ha evacuado la Pomerania. Segun el Diario, que aqui tenemos del Exercito que manda el General Baron de Laudon hasta 7. de este mes, parece, que el 27. del passado transfiriò su Quartel General de Schwartzwalde à Landshut, y luego hizo un Destacamento de 6. Batallones de Infanteria Alemana, 3. de Croatos, y 2. Regimientos de Dragones, para reforzar el que esta delante de Glatz, à las ordenes del Theniente General de Draskomitz. Al mismo tiempo tuvo orden el General de Unrue de bolver al Condado de Glatz con el Regimiento de Infanteria de Andlau, y el de Corazeros de Anspach. El propio dia se recibieron avisos de que el General Ziethen havia juntado en Neumarck el resto de las Tropas del General Fouquet, y que con ellas, y algunas otras, en numero de 900. Hombres, havia entrado en Breslau; cuya Guarnicion consistia en 2. Batallones, y 2. Esquadrones de Usares. El General de Navendorff llegò con sus Destacamentos hasta Sagàn, y Buntzlan, sin encontrar Enemigo alguno, y allì supo, que el Principe Henrique havia hecho marchar un Cuerpo de Usares de Glogau à Sprotau. Otro Destacamento, embiado àzia Breslau, refirio, que los Prustanos tenian algunas Tropas en Hutlieb, y Bletendorff; pero que las immediaciones de Kupferberg estaban enteramente abandonadas. Un pequeño Destacamento de Croatos, del Cuerpo de Navendorff, se abanzo la noche del 28. hasta la Estacada de Schweidnitz, puso en Arma la Guarnicion, que hizo un gran suego de Artilleria, y echò en la Esplanada cantidad

dad de suego de artificio, para descubrir los movimientos de este Cuerpo. que se retiro sin perdida. El General de Navendorff hizo dos dias despues mievas tentativas contra esta Plaza; y haviendo cogido un Prisionero de su Guarnicion, supo de el, que esta temia ser sitiada brevemente. El General de Beck aviso el 29., que un Cuerpo de 8y- Hombres, destacado del Exercito del Rey de Prusia, havia llegado à Cothus. El dia siguiente se tuvo noticia, que otro de 5. à 64 Hombres havia entrado en Breslau. El General Laudon fue informado el dia 3. de este mes por el Mariscal Daun, que el Rey de Prusia tenia el designio de dirigirse à Silesia. Con esta noticia diò sus difposiciones, haciendo marchar à Goldberg al General de Navendorff, y à Freibourg al General de Jahnus con tres Batallones de Infanteria Alemana. 4. de Croatos, 4. Companias de Granaderos, y 300. Cavallos, para contener la Guarnicion de Schweidnitz, y assegurar los transportes. El 4. se pusieron en marcha todas las Tropas en tres Columnas, atravessaron el Bober, y llegaron por la tarde à Ketedorff, que era el punto de reunion, y donde el Baron de Lauden estableció su Quartel. Al mismo tiempo el General Beck con sus Tropas sue à Schmutseiffen; el General de Navendorff con las suyas tomò Puesto en Pilgramsdorff, y su Vanguardia llegò hasta Buntzlau, y Sagan. El Baron de Jahnus se estableció en la Montaña de Seiskemberg, ocupando à Pulkenhayn, y Freihourg, assegurando por este medio la comunicacion del Cuerpo del Baron de Mavendorff, con los demás que quedaron à las espaldas. El Exercito bolviò à ponerse en movimiento el 5. yendo à campar à Kepelsdorff, en donde se supo, que el Mariscal Daun campaba en Bautzen. El Baron de Beck recibio orden de situar su izquierda en Tiniendorff, y la derecha en Neuland. Goldberg suc ocupado por el Baron de Navendorff, poniendo en este Puesto un fuerte Destacamento de Groatos, y Usares, mientras que su Infanteria marchaba à Piackwitz, y su Cavalleria à Groswalditz. El Baron de Laudon reconociò à Goldberg, adonde transsiriò su Quartel General, y todo su Exercito ocupò el dia 7. este Campo,

ITAN dado fondo en este Puerto diferentes Embarcaciones con Mercaderias, y una que viene del Archipielago encontrò el 10. de este mes
las dos Galeras del Estado, que conducen a Corcega al señor Domingo Ynurea,
nombrado para succeder al señor Juan Bautista Sopranis en el Empleo de Comissario General de la Bastia. Escriven de Roma con secha de 12. de este mes,
que el Lunes antecedente partió de aquella Corte el Ministro de la de Portugal, dirigiendose à Toscana, en donde debia esperar las ordenes de su Soberano; y que el Sabado de la precedente semana se havia tenido una Congregacion particular en presencia de su Santidad, compuesta de los Cardenales

nales Deleci, Spinelli, Rezzonico, Torregiani, Cavalchini, Antonelli, y Merlini, y por Secretario de ella Monsenor Garampi. Avisan de Napoles con secha de 8., que S. M. Siciliana gozaba la mas robusta salud; y que el 6. por la tarde fue aquel Monarca, segun costumbre, à hacer sus devociones al Convento de Nuestra Señora del Carmen.

Londres 18. de Julio de 1760.

A YER huvo un Consejo en Palacio, y se desiberò sobre Negocios de Alemania, è Italia. Se dice, que la Esquadra del Almirante Saunders se reforzarà con 10., ù 12. Navios de Guerra, para obrar en el Mediterraneo, en caso de necessidad. Tambien se assegura, que el Almirante Hanke se hara prontamente al Mar con una fuerte Esquadra, que obrara en Europa, y que en el proximo Otoño irà otra no menos suerte à juntarse à la de Mons. Douglas, que esta en las Islas de Sotavento para intentar la Conquista de la Martinica. El principio de la Campaña ha sido sinesto à los Prusianos. No obstante los refuerzos, que se han hecho passar al Exercito Aliado, se teme, que no pueda este llegar à estado de hacer frente à los Franceses; por lo que, segun dicen, se ha résuelto embiar luego los 78 Hombres de aumento, de que se ha hablado antes de aora, con algunos Batallones de Guardias. Este Cuerpo llevarà un trèn de 14. Canones, de 12. libras de Bila, y ocho pequeños Morteros. La mayor parte de los primeros se ha hecho por un nuevo modèlo, y son tan ligeros, que un hombre solo los puede montar en las Cureñas.

La Haya 24. de Julio de 1760.

L AS cartas de Lipstad de 18. de este mes resieren, que haviendo el Rey de Prusia buelto improvisamente sobre Dresde, y juntadosele el General Hulsen con su Cuerpo, havia campado el 12., à tiro de Cañon de Friderichstadt; y que en fin el 13., à las quatro de la mañana, se apoderò este Monarca de la Plaza, entrando en ella. Las noticias de Magdebourg varian en las fechas, diciendo, que el Rey de Prusia llego el 11. delante de Dresde: Que passò el Elva, haciendo retirar del Campo de Plaven al Principe de Dos-Puentes, y al General de Lascy: Que despues de intimada la rendicion à su Governador Conde de Maquira, ocupò el Arrabal de Pirna; y que ultimamente el 14. havia dado un assalto à la Ciudad Nueva de Dresde, cuyo sucesso se ignoraba: anadiendo havian quemado los Prustanos el Almacen de Ostra. En Bruselas se tienen cartas de Dresde con fecha de 13., y de Gros Zeitlitz, cerca de esta Capital, de la de 14., y solo di en, que el Rey de Prusia sue rechazado en dos assaltos que diò, despues de haver errado el golpe, que intentò contra el Exercito del Imperio, y el Cuerpo de Mons. de Lascy. Se esperan con impaciencia posteriores noticias sobre este verdadero, ò falso sucesso. Del Campo de Corbach con fecha de 19.0ar-2 313

tici-

ticipan, que haviendo dexado el Mariscal Duque de Broglio en Erpidons à Mons. de Glaubitz, Mariscal de Campo, para assegurar la comunicación de los Comboyes, con tres Batallones de Anhalt, dos de Real Baviera, seis Esquadrones, y 500. Usares de Berebiny, sueron estos tan considámente sorprehendidos, que su Comandante tuvo antes sobre si al Principe. Hereditario de Brunswick con un Cuerpo de 8y. Hombres, que huviesse recibido el menor aviso de su marcha. El Conde de Elsemberg, Coronèl de Real Baviera, sue muerto en esta Acción: una gran parte de los cinco Batallones hecha prissonera de Guerra; y el Comboy, que se componía de 60. Carros, quedó en poder de los Aliados. El Conde de Lusacia, con esta noticia, partió en diligencia en seguimiento del Principe Hereditario, pero no se cree pueda alcanzarle; y el Mariscal de Broglio ha manisestado su disgusto à Monsa de Terchiny.

Paris 261 de Julio de 1760.

L'Arzobispo de Narbona hizo el dia 20, en Versalles el juramento de side idad en manos del Rey por el Empleo, que le confiriò S. M. de Limosuero. Mayor de Francia. No haviendo podido el señor Tiepolo, Embaxador de la Republica de Venecia, ser admitido à la Audiencia de Madama Victoria el dia que la ruvo del Rey, por estàr esta Princesa indispuesta, cumpliò con esta ceremonia el 22., siendo conducido por el señor de la Live, Introductor de Embaxadores. El Rey ha hecho Presente de una Espada al Capitan Bernardo de Paimpol, en consideracion à las distinguidas. acciones, que ha hecho en el Mar. El Conde de Charolois, Principe de la Sangre, Governador de Toureine, muriò en esta Villa el dia 22. à las, once de la noche, de edad de 60. años, un mes, y tres dias. Este Principe, que se llamaba Carlos de Borbon Conde, era hijo de Luis, Duque de Borbon Conde, Principe de la Sangre, Mayordomo Mayor de la Casa del Rey, y Governador del Ducado de Borgoña, muerto en 4. de Marzo de 1710.; y de Luisa Francisca de Borbon, legitimada de Francia, hija del disunto Rey, que: falleciò en 16. de Junio de 1743. La Corte tomarà Luto por doce dias, desde el 28., con motivo de la muerte de este Principe. Segun escriven del Campo de Corbach à 18. de este mes, los dos Exercitos permanecian, à poca diferencia, en la misma posicion en que quedaron despues del Combate: del 10. de este mes. La Reserva, mandada por el Conde de Lusacia, sue puelta à la derecha cerca de Volen. La del Conde de San German campò à la izquierda, junto al Lugar de Bernsdorff; pero el 14. hizo un movimiento, y se abanzò à Gambec, y Visec. Et mismo dia la Brigada de los Guardias, los: Granaderos de Francia, y Reales fueron llevados entre Mulbausen, y Bernsdorff. Este movimiento parece causò algunas mutaciones en los Campos, que los Enemigos renian detràs del Arroyo de Zwiste, y en las immediacio-

nes del Lugar de Landau, observandose hacian algun movimiento en la de-recha de su Campo de Saxenhausen, y que ponian detras de su derecha una parte de la izquierda de su segunda Linea. La noche del 14. nos apoderamos del Puesto de Statberg, haciendo prisionera una parte de los 200. Hombres, que los Enemigos tenian en el, cuyo resto se salvò al favor de la noche. Hecha esta expedicion, el Conde de San German estableció su Quartèl General en Canstein. El Conde de Steinville, Theniente General, sue destacado el mismo dia para tomar el mando de rodas las Tropas, que dexamos en Frankemberg, y Marburg, a fin de assegurar estas comunicaciones, y cerrar mas à los Enemigos por la izquierda del Eder. Queriendo el Mariscal de Broglio acercarse mas à la derecha de los Enemigos, hizo atacar el 16. con los Voluntarios, que estaban à las ordenes del señor Vair, un Bosque vecino al Lugar de Strada, el qual se estiende hasta cerca de Horinghausen, pequeña Aldèa, que se halla à la cabeza del Campo de los Enemigos. Este Oficial sue sostenido por un Destacamento de la Legion Real, mandado por el señor de San Victor, y los Dragones de Beaufremont, y de Ap-chon, à las ordenes de los señores de Montaclerc, y de Nicolay. Estos dos Oficiales se distinguieron mucho en esta ocasion, como tambien el se-sior de San Victor. Mons. de Vair obligò à los Enemigos à que abandonassen el Bosque, donde el Mariscal de Broglio ha hecho tomar Puesto, y construir un Reducto, que estrecha mucho à los Aliados por este lado. Se tuvo aviso de que el Cuerpo, que havia quedado en Westphalia à las ordenes del General Sporken, se havia juntado al Principe Ferdinando, y que campaba en Volkmisen. Tambien le tuvimos de que el Cuerpo de Tropas, que dexamos à las ordenes del Baron de Glaubitz, Mariscal de Campo, para cubrir à Marburg, y que havia tenido orden de dirigirse à Embsdorff, sobre el camino de Treisa, sue sorprehendido el 16. por un Cuerpo muy superior, mandado por el Principe Hereditario de Brun wick, y que el señor Glaubitz havia sido hecho Prissonero, con una parte de las Tropas que mandaba. Aun no sabemos las particularidades de este sucesso; y solamente hemos tenido noticia de que el Conde de Helfemberg, Coronel del Regimiento Real Baviera, ha sido muerto, y el Principe de Anhalt, Coronel del Regimiento de su nombre, quedado Prisionero. El Castillo de Dyliembourg se rindiò el 15., y su Guarnicion, compuesta de 500. Hombres, sue hecha prisionera de Guerra. Un Destacamento de Tropas Ligeras, baxo las ordenes del Capitan Cambefort, saliò ultimamente de Wesel, y se dirigiò por Coesfeld hasta cerca del Canal de la Ciudad de Munster, tomando al Enemigo 60. Cavallos. Se sabe de los Paises Baxos, que en ellos se sin-tieron el 16. de este mes muchos Terremotos, haviendo sucedido el principal à las dos de la mañana, que durò cerca de dos minutos: bien que los demás fueron poco sensibles. MaMadrid 12. de Agosto de 1760.

SE sabe del Real Sitio de San Ildephonso, que continuan en el los Reyes, y Principe nuestros Señores, y los Señores Infantes, è Infantas, sus amaidos Hijos, con la persecta salud, que podemos apetecer; y que la dissirutan cumplida la Reyna Madre nuestra Señora, y el Señor Infante Don Luis.

Ayer, y su vispera se celebraron en la Real Capilla de Palacio, con assistencia de los Grandes, Mayordomos de Semana, y Gentil-Hombres de Boca, y de la Real Casa, las Honras correspondientes por el Alma del Señor Rey Don Fernando VI. (que este en Gloria) haviendo oficiado en ellas de Pontifical (por el Eminentissimo Señor Cardenal Patriarca) el Illmo. Sr. Arzobispo de Pharsalia, Inquisidor General, y dicho la Oracion Fúnebre el Rmo. P. Antonio Diaz Huerta, de la Compania de Jesus, Predicador de S. M.

El Rey se ha servido conserir el Empleo de Theniente Coronel del Regimiento de Infanteria Fixo de Oran, à D.Onostre Autonio de Salas, Comandante del segundo Batallon del mismo Cuerpo: El de Sargento Mayor del de Napoles, à D.Fernando de Miguel, Capitan de Granaderos del expressa do Regimiento; y conceder grado de Theniente Coronel de Cavalleria, al Sargento Mayor del de Extremadura D. Juan Francisco de Torres.

- Libro nuevo: Tractatus Theologici juxta miram Parentis Anschmi, & D.Thome doctrinam. Opus postbumum, tribus voluminibus absolutum. Authore R. P. M. Fr. Michaele de Herze, Benedictino, &c; se vende en las Porterias de los Padres Benedictinos de Madrid, Valladolid, y Salamanca. Poema Heroyco: El Pastor de los Pyrineos, demostraciones festivas de la Corte de Napoles, Mar, y Tierra, Barcelona, Zaragoza, Imperial Corte de Madrid, y los tres Mundos, por la felicissima Exaltacion al Trono de esta Monarquia la Real Catholica Magestad del Señor Don Carlos III. de Borbon, y Doña Maria Amalia de Saxonia, en diferentes Sonetos, y Areas en Idioma Italiano: Por D. Santiago Yermini; se hallarà donde el Diario, Puerta del Sol, y en la Plazuela de Santo Domingo. El Libro intitulado: Arte de Reloxes de Ruedas, escrito por el P. Predicador Fr. Manuel del Rio, del Orden de N.P.S. Francisco, en que se explican los Instrumentos de la Reloxería, con instrucciones faciles para que todos los Ingenições puedan ser persectos Reloxeros, sin tener Macstro; las diversas enfermédades que padecen los Reloxes; medicinas para curarlos; direcciones para regirlos; y muchos casos en que sus dueños podrán componerlos por si mismos; se vende en casa de Valentin Francès, frente de S. Phelipe el Real, y en Santiago en cafa: de Agustin de la Peña, Reloxero. CON PRIVILEGIO.

EN MADRID: En la Imprenta de la Gaceta, calle de Alcalas